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第一地产·服务 B03

年后的一天，出门到菜场买菜，发现那家
常光顾的化妆品小店在做促销，自此得知，商
业地产巨头大连万达要在此建商业中心了，一
时间，内心充心惊喜。

作为中国商业地产界的“鼻祖级”企业，
“每一个万达广场，每一个城市中心”的口号业
内皆知。我不禁畅想起未来的生活：物业升
值、房租上涨、购物现代便捷……

然而又如每一次蝶变必将伴随着阵痛，没
高兴几天，我惯有的生活模式就被打乱。

漓江温泉进入拆迁阶段，每天玻璃被敲
碎的声音刺耳聒噪，物品齐全的菜市场顿时
变得空无一人，有着可爱衣裳的小店也都关门
移址……

生活空间被改变，那些昔日的小幸福也不
见了踪影。我再也没找到与菜市场那家一样
好吃的豆腐，专门从老家带过来的排骨料也没
有可以用武的地方。这个夏天，我也不能再像以
往一样有了兴致便提着东西就到隔壁去游泳。

有些东西常常存在，感觉不到它的特殊与
必须，一旦失去，却倍感不适。

从2009年初搬到小家，每天上下班都会从
漓江温泉门前经过，晚饭后散步也惯于从院内
穿过。如今这里已竖起了高高的隔离板，浅蓝
的池水、快乐地游动都已经成为温暖的记忆。

这个周六的早上，我终于下定决心去超市
购物，再也不能忍受因环境改变而导致的清汤
寡水的生活，冰箱内空无一物，再巧的妇人也
很难做出好吃的食物。

出门前已经作好决定，坐 BRT 到帝湖花
园的华润万家采购，出了门，脚步却还是不听
使唤地迈向了熟悉的大学路，这才发现原来往
南拆迁了好大一块地方，路上骑车的行人不时
驻足观看正在拆迁的楼房，或许这里曾经也是
他们的家，因为城市要发展，旧城换新颜，不得
不打破他们的生活习惯和空间。

近几年，郑州的旧城改造轰轰烈烈，已经
改造好的有燕庄、关虎屯等，正在改造的也有

小李庄、齐礼闫等。很庆幸，我能成为郑州城
市变迁的见证者，而同时，那些不尽如人意的
新面貌让人迷茫。

曾经为了追溯一个城中村的历史文脉，我
和同事专程到南郊的某敬老院采访搬出该村
的老人，至今仍清晰记得他们对于改造的殷切
希望、满脸的喜悦与期盼。现如今，耳边却经
常听到有朋友提到个别已经换了新颜的城中
村项目，“生活在钢筋水泥的城市里，原有的生
存状态已经被改变了”。

其实，生活方式、节奏被打乱并不可怕，我
们还可以重新梳理，无非比以往消耗更多的时
间成本；但是假若耐心地等待换来的是对人居
的漠视，这大抵将成为城市化发展的“缺失”。

如果说以前的我只是旁观者，这次已然转
化为亲临者，不知道开发商会在这里构筑怎样
的未来，我只能内心充满欣喜地盼望。唯愿今
天所有的牺牲都是值得的，阵痛过后真的能换
来重生！ 王亚平

设施完善 功能齐全 环境幽雅

帝湖花园成立政协之家
近日，帝湖花园政协委员之家在中原区

政协委员卢利军同志的倡导与努力下正式
挂牌成立。帝湖花园政协委员之家的成立，
为政协委员们零距离接近基层居民、倾听民
意、反映民情、发挥政协参政议政、民主监督
作用提供了便捷通道，也为各级政协组织和
政协委员交流沟通，更好地履行政治协商、
民主监督、参政议政职能创造了良好条件。

人民政协是中国人民爱国统一战线的
组织，是中国共产党领导的多党合作和政治
协商的重要机构。人民政协自 1949年创立
至今，在团结全国各族人民，巩固人民民主
政权，促进国民经济发展、社会建设、发展统
一战线等方面发挥了重要作用。此次，帝湖花
园为了响应广大社区居民和商户的强烈呼吁，
建立起与居民、商户“心连心”的政协之家，便
捷了社区居民了解国家政策，参政议政的渠
道，也把政协委员带到了居民身边。

帝湖花园政协委员之家位于帝湖花园主
干道王府大街，位置优越，环境优美；集“参政
议政室”、“图书阅览室”、“多媒体会议室”、“委
员专家工作室”、“娱乐休闲室”等为一体，完善
的设施，齐全的功能，幽雅的环境，使之成为中
原区为数不多的政协委员高档活动中心。

帝湖花园“委员之家”的建立使得政协
委员们从此有了自己的家，改变了以往活
动没场地、到处找地方的尴尬局面，轻松
愉快的环境不仅使委员们增强了光荣感
和自豪感，而且为开展学习交流、反映社
情民意、搞好调查研究提供了坚强有力的
保障，为委员更好地发挥作用，沟通联系群
众架起了连心桥。 贾彭斌

进入“混沌期”如何置业有妙招
首次购买自住房要谨慎，投资客要细分每种物业的发展周期

此轮楼市调控始于房贷新政，其被誉为“稳、
准、狠”的特点，从当前看，的确起到了遏制投资、抑
制房价过快上涨的功效。新政对首次置业及二次
置业关于首付款的规定也在变相地建议购房者要
珍惜自己的首次置业权利。

“新政之后，首次置业 90平方米以下的房源是
20%的首付，二次置业就变成了50%，这个差额是很
大的，大多数购房者的第一套房子用途大都为过
渡，所以在购买时就要多考虑自己财富的增长速度
与需要过渡的周期。”一位李姓业内专家介绍说。

近两年，小户型尤其是三四十平方米的一房一
厅极受消费者青睐，低首付、低月供让人们几乎感
受不到压力，此类产品的过渡性功能被广泛采用，
待成家结婚时再考虑购买两居或三居。

现如今，首次置业的消费者或许就要谨慎考虑
首套房的面积选择了。“去年我刚住进自己的一室
一厅，最近一直在考虑买套婚房，可二套房首付款
比例提高后，我的买房资金就缺了一大块。”市民赵
辉坦言，此次楼市调控让他既高兴又苦恼。

房贷新政出台后，如赵辉这般需求的市民不在
少数，“可能原来是一种过渡性的购买，而现在则慢
慢会转向终端置业。比如，已有一套小户型的购房
者，新政出来以后要考虑尽量买小三房，为避免过
渡的时间较长，首次购买的客户一定要谨慎使用自
己首次的权利。”该专家强调说。

除此之外，在市场调整期，购房者还应当考虑
项目的抗风险能力，应从地段、价格、交通、配套、产
品、品牌等多个方面作详细比较，根据自身的家庭
情况，比如单身、两口、三口、多代同堂来选择自己
的楼盘。

新政对二次置业的客户群体提高了首付门槛，
房贷利率也有所上调，购房者须对自身资金和月供
偿还能力作以预判，同时作为改善性需求，应更为
注重产品带来的附加值，包括生活方式、生活品质、
身份象征等方面。

有人曾这样分析说：“炒高房价的主要有三
个主体：开发商、炒房客和恐慌性购房者。”调控
政策的出台，特别是如北京一般严厉的地方新
政，直接隔离了相当一部分投资需求。但在理财
方式相对缺乏的当下，依然有不少实力雄厚的市
民将投资房地产作为首选的增值保值方式。

“股市和楼市是我比较常用的投资途径，但
股市跌跌不休，财富明显缩水，尽管楼市正在经
历史上最严重的调控，我认为从长远看，房地产
行业还有较大的发展空间，因此我还是倾向于买
房置业以实现财富保值。”一位 IT业私企负责人
分析说。

毋庸置疑的是，经历过此次调控后，投资房地
产不会很快就实现大额利润，甚至在短时间内有
可能会出现有一些下浮的情况，但是，长期来看还
是向好的，作为长线投资是一个很好的选择。

对此，有专家建议说：“投资客户选择房产的
首要因素是要处于房地产行业的发展期，只要未
来的发展空间是较大的，无需太在意眼下的波
动；其次要细分每种物业的发展周期，预判未来
的发展趋势来进行长线的投资。”

二套房政策使住宅、商业物业有着相同的投
资条件，首付均是 50%，市民可以就同样的投入
成本与各自的回报率作比对后予以选择。

该专家表示：“目前，全国市场呈现下浮的迹
象，但是高端豪宅市场以及商业的市场反而是逆
势上扬的，多个城市豪宅的市场成交量和价格都
有所上升，而且成交率有所加快。本次新政对于
住宅市场来说影响比较大，对商业地产反而是没
有调控的，所以有投资需求的市民，可以将目标
选定在商业地产。”

根据某房地产机构监控的数据显示，4月份
郑州市非住宅类产品的销量超过了 2、3月份的
销量之和，这是新政后的一个显著变化，此变化
也证明商业地产越来越得到投资客的青睐。

“首次置业的权利要用好”
二套房贷首付提高，也在变相地建议购房

者要珍惜自己的首次置业权利

实力投资客可转投商业地产
4月份郑州市非住宅类产品的销量超过

了2、3月份的销量之和

旧城改造，我的生活之变
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